
  

 

ASSEMBLEA LEGISLATIVA DELLA LIGURIA  
 

Gruppo consiliare 

 

Genova, 26 ottobre 2016 
                 
Al Signor Presidente  
dell’Assemblea Legislativa 

della Liguria 
 
Prot. 10/252/ut 

 
INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA 

(ai sensi dell’art. 118 del Regolamento Interno) 
 
Oggetto: sulla realizzazione della Casa della Salut e / Polo socio-sanitario della Val 
Polcevera.  
 
I sottoscritti Consiglieri regionali 
 
PREMESSO CHE: 

− il tema della Casa della Salute / Polo socio-sanitario presso l’ex Ospedale Pastorino 
è stato oggetto in quest’aula di interrogazioni a risposta immediata nelle sedute del 
9 febbraio, 17 giugno e del 6 settembre u.s.; 

− nella seduta del 9 febbraio l’Assessore Viale individuò rispose che «A seguito del 
trasferimento dei ricoverati dal Pastorino, per 25 posti letto al Celesia e per i restanti 
14 presso il Gallino di Pontedecimo, si procederà, previa una sistemazione dei 
locali, peraltro in buono stato, all’attivazione della Casa della Salute della 
Valpolcevera» individuando come funzioni da collocarci «Sportello unico 
distrettuale, CUP, Anagrafe sanitaria, medici e funzionari, Ufficio autorizzazioni e 
Presidi per disabili, Centro Prelievi, Ambulatori specialistici, Direzione distrettuale 
sanitaria e sociale, studio di medici di medicina generale e di pediatri di libera 
scelta, cure domiciliari. Inoltre si propone il trasferimento del servizio 118, 
attualmente presso l'Ospedale Gallino, alla Casa della Salute ex Pastorino, in 
quanto potrebbe avvalersi della vicinanza dell'ingresso autostradale. Presso la 
Casa della Salute verranno, inoltre, attivate "équipe" integrate socio-sanitarie 
costituite da operatori sociali e sanitari distrettuali che procederanno alla 
valutazione integrata dei bisogni del singolo cittadino utente, programmando 
congiuntamente gli interventi socio-sanitari e garantendo, in tal modo, la presa in 
carico attraverso la definizione del PIA provvedendo, inoltre, periodicamente alla 
verifica e all'aggiornamento del PIA.»; 

− sempre il 9 febbraio l’Assessore in merito alla risorse precisava che «sono interne 
all’Azienda A.S.L. e recuperate all’interno del bilancio A.S.L. per un costo massimo 
di 600 mila euro»; 

− nella seduta del 17 giugno l’Assessore Viale rispose che «sono stati attivati i Tavoli 
tecnici di lavoro che prevedono uno studio di fattibilità degli spazi per accogliere i 
Servizi territoriali nell’ottica della realizzazione, oggetto dell’interrogazione, della 
Casa della Salute. […] Confermo che il Pastorino diventerebbe unica sede per 



l’accesso ai Servizi sanitari e sociali del territorio, con l’obbiettivo di facilitare i livelli 
di comunicazione e la presa in carico integrata.»; 

− nella seduta del 6 settembre l’Assessore Viale rispose che «è stato individuato 
come luogo per la realizzazione, non della Casa della Salute, ma giustamente, 
come viene detto, del Polo per l’integrazione socio-sanitaria, l’ex Ospedale 
Pastorino. […] Devo dire che l’idea dell’Amministrazione è sempre quella: 
manteniamo l’impegno alla realizzazione del Polo socio-sanitario […] che 
sicuramente è una delle tante risposte che quella comunità che vive in quel 
territorio deve avere»: 

 
CONSIDERATO CHE si apprende da organi di stampa che gli spazi liberati col 
trasferimento all’ex Ospedale Celesia della Residenza Protetta sarebbero stati assegnati 
per la loro interezza all’Associazione “Gigi Ghirotti” per la realizzazione di un day hospice 
per malati oncologici; 
 
RICORDATO CHE nell’interrogazione del 17 giungo i sottoscritti chiesero all’Assessore, 
senza ricevere risposta, «se, visto che permane all’interno della struttura l’“hospice” 
dell’Associazione “Gigi Ghirotti” che ci risulta abbia fatto richiesta di ampliamento, 
ritengono che gli spazi a disposizione siano sufficienti e compatibili con tutte le funzioni 
sopra prospettate per la Casa della Salute, che andranno comunque condivise col tavolo 
tecnico previsto dal Protocollo d’Intesa siglato nel marzo 2015, e che non si rischi invece 
che sia piuttosto la dimensione della struttura, e non viceversa, a determinarne le 
funzioni.»; 
 

INTERROGANO 
IL PRESIDENTE DELLA GIUNTA REGIONALE E L’ASSESSORE COMPETENTE 

 
per sapere se: 
 

− confermano l’impegno alla realizzazione del suddetto Polo all’interno dell’ex 
ospedale Pastorino con le funzioni prospettate dall’Assessore, e con quali risorse; 

 
− gli spazi a disposizione nel Pastorino, alla luce anche del nuovo hospice della “Gigi 

Ghirotti”, siano sufficienti e compatibili ad ospitare le funzioni sopra individuate. 
 
 

Giovanni Lunardon 
 
Sergio Rossetti 
 
Valter Ferrando 


